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一昨年よりスタートしましたSDGｓ(持続可能な開発目標）活動は、弊社の一ヶ月間
のサービス量に応じて寄付活動や社会活動の原資に充てる予定になっております。
2023年3月の活動実績＝16,175Pとなり、2020年より開始いたしました累計数は、
676,320Pとなりましたのでご報告させていただきます。また、具体的な活動内容の
詳細につきましては、引続きアスモ新聞にてお伝えさせていただきます。

「ベースボールをこえた日」

いつもアスモ新聞をご覧いただきあ

りがとうございます。今月も先月に続

きWBC（ワールドベースボールクラシ

ック）世界大会の話題について書かせ

ていただきます。（野球に関心のない

方には申し訳ありません。）

今回のWBC世界大会、侍ジャパンは7戦全勝で見事

優勝に輝きました。この短い期間で、これほど多くの

ドラマが生まれた大会もめずらしいのではないでしょ

うか。今回は21歳で侍ジャパンに選出された、佐々

木朗希選手について取りあげさせていただきます。

3月11日チェコ戦に先発登板した佐々木朗希選手。

この日は、東日本大震災から丸12年を迎える日だっ

たのです。12年前のこの日、佐々木朗希投手の故郷

岩手県陸前高田市も大津波で

甚大な被害を受けたのです。

当時9歳だった朗希少年は、

父功太さん（享年37）と祖

父母を亡くてしまいます。

そのことを当時18歳で千葉

ロッテマリーンズに入団した

佐々木朗希選手はオフシーズンのキャンプ地、石垣島

にてインタビューでこのように答えています。

「悲しいことではあったんですけれど、すごく今に

生きているなと。当たり前が当たり前じゃないとか、

今あるものがいつまでもあるわけじゃないとか、そう

いうのを思い知らされました。」

そう思えるまで、どれほどの時間がかかったことで

しょう。大津波は、朗希少年から多くを奪いました。

父、祖父母、仲良く過ごした家や街。大人であっても

簡単に気持ちを切り替えられる出来事ではないでしょ

う。それでも「今あるものがいつまでもあるわけじゃ

ない」と後悔しないよう、一生懸命生きてきたのだと

思います。

学生時代は、毎朝のように遺影に向き合ってきたよ

うです。大人社会の仲間入りをしたからこそ、感じる

ものがあるのだと思いますが、亡き父について、「誰

とでもすごく仲良くしていて、みんなに愛されていた

のかなぁ、と思います。」と。

佐々木功太さん。もともと、陸前高田では知られた

人だったようで、夏祭りでは町内会を率先して盛り

上げ、多くの人があこがれるような存在だったようで

す。壊滅的被害からの復興に尽力してきた戸羽太・

陸前高田市長（58）も、「有言実行の人。一緒にやろ

うという仲間作りが上手な人でした」と、未来を語り

合った日々を懐かしみます。「気さくで、行動力があ

って。先輩も後輩も、みんなが付いていって」と褒め

る言葉が尽きません。

「こういう日に先発するということは、野球の神様が

朗希に『頑張れ』とメッセージを送っているのだと、

僕は思っている」と栗山監督。3月11日だから佐々木

に決めたのか――と質問されると、「いろいろな要因

があった中で、導かれるように自然に決まっていった

感じ」と表現しました。

ただ、佐々木本人にどういう言葉で先発を伝えたの

か、佐々木の反応はどうだったのかを問われると、し

ばらく目を閉じて考えた後、「ちょっとごめん、言葉

に……勘弁してください」と言及を避けました。そし

て「時間がたったから消えるということは絶対ない

し、苦しまれている方、悲しい思いをされている方が

いっぱいいらっしゃるはず。野球の神様が（岩手県出

身の）朗希に頑張れっていうふうにメッセージを送っ

ているのではと思っています」と言葉を紡ぎました。

侍ジャパンを指揮した栗山監督。その根底には、勝

利至上主義ではなく、「信じる」ということや、「寄

り添う」といった日本的な発想が、今、最も大切なこ

とであるということを、

ベースボールではなく野球

を通して世界に訴えたかっ

たのでは、と感じることが

できた素晴らしい大会だっ

たのです。



酢と

居宅介護支援 ケアプラン作成
☎ 03-5318-4007

たんぽぽ介護 訪問介護サービス
☎ 03-5318-5731

イヤ～な湿気

健康被害も・・・？

寒の戻りで冷え込んだ朝、或いは雨が続いて
じめじめするこれからの季節・・・
窓の結露は冬場だけではなく、これからの季節
にも発生しやすくなります。
結露はカビやダニの繁殖に繋がるなどの原因

にもなったり、健康被害や住宅の寿命を縮める
原因にもなりうる怖い存在です。

そもそも結露とは、室内と屋外の気温差が激し
い場合に、水蒸気が冷やされることによって発生
します。
外側が外気に触れている窓は、室内の他の場所に
比べると内側も冷たい状態なので、暖かい部屋の
水蒸気が冷えた窓に触れると気体から液体になっ
てしまいます。
それが窓に付着すると結露になります。

結露対策として簡単にできることは？

・こまめに換気をする
結露が発生しやすい時期は、湿気をこもらせない

為に換気扇を常に回すのがおすすめです。
一日に一度は窓を開けて空気を入れ替えましょう。
結露は窓だけではなく、押し入れやクローゼット

の中に出来ることもあるので、収納部分もこまめに
開けてしっかり換気をするよう心がけましょう。

・観葉植物、水槽を窓際におかない
植物は常に水蒸気を発しています。また、水が貼

られた水槽も当然のことですが、湿気を高める原因
になりますので、これらを窓際に配置してしまうと
結露の原因になってしまいます。

・結露のできにくくなるものを窓に貼る
梱包用のエアーキャップ（プチプチ）や新聞紙を

窓に直接貼ることで結露を抑えることが出来ます。
また、中性洗剤を薄めてから布に含ませて窓に塗

ると、一週間程結露を防ぐ効果があるそうです。

円滑な人間関係を保つために、日本人は婉曲(えんきょく)な表現を好んで使っていると言われます。

「婉曲(えんきょく）」とは、直接的な表現を避け、遠回しに、または何かに例え、角が立たないよう
な言い回し表現方法です。

日本は島国、稲作文化、そして自然災害も多く、協力、団結力が必然とされてきたが故、長い歴史の
中で「和」を重んじてきました。

日常的に使われる「恐れ入りますが、」「お手数ですが、」などはクッション言葉と呼ばれるそうです。

遠回しな表現で割と有名な話「京都のぶぶ漬け」というのがあります。京都で訪問宅の酒席において、奥様に
「ぶぶ漬け(お茶漬け)どうどす？」と勧められたら、もうお帰りください、という挨拶（合図）だそうで・・

そこでおいとまするのが礼儀であるわけですが・・・いわんや「おかわりください♥」とでも言おうものなら、
そこの敷居は二度とまたげないそうな・・・（京都人を揶揄した伝説？？ ）

かの文豪「夏目漱石」は英語教師時代「I Love you」の訳「我君を愛す」は日本
人に合わないとし・・・
「月が綺麗ですね」と訳した逸話もあります。こういった粋なフレーズも現代で
は真意が伝わらなそうですね・・・

「婉曲」と併せ、空気を読む（察する）、適度な距離を保つ、忖度するなどは、日本の組織、
コミュニティでは一般的に要求される能力のようですが、諸外国の方などは戸惑い、また発達
障害の人などは不得手な分野でもある、ということの認識も必要です（察すること、回りくど
い表現）。

私どもは仕事柄、分かりやすく、明確に伝えられるよう言語化し、要約できることが理想な
のですが・・・ 一方この奥ゆかしく、もどかしくも、含みのある日本的な表現文化（相手
を気遣い、礼儀を重んじる）も一方で大事なことと感じた次第です。

介護支援専門員 浅津 朗



シニアハウスコム 有料老人ホーム サービス付き高齢者向け住宅
ご相談・ご紹介 0120-5318-77

ニ ア ハ ウ ス コ ム

シニアハウスコム 有料老人ホーム サービス付き高齢者向け住宅
ご相談・ご紹介 0120-5318-77

ネットやパンフレットで施設の料金を調べる時の注意点

お！ここの施設！

月額利用料が安いよ

お得かな！？

相談員

施設探しをする中で気になるお値段！調べている際、こんな経験はございませんか！？

お気をつけてください💦

月額利用料にお食事代が

含まれていない

かも知れません

ここの施設…

料金プランがたくさん

あってよくわからない…

施設によっては

入居時の年齢や介護度、

居室の方角などにより

お支払いプランが

違うこともあります

施設により、表現の仕方や説明内容も異なるので難しく感じることもあるかもしれません。そんな時は！！

94歳以上 Aプランa方式

91～93歳 Aプランa方式

81～90歳 Bプランa方式

75歳以下 Cプランa方式

・・・

家賃 ：8万円

管理費 ：5万円

月額利用料：13万円
～オプション～

食費（3食） ：6万円

たくさんの施設情報に精通しているシニアハウスコムにぜひご相談ください。

福祉用具レンタル・販売 住宅改修
介護用品のレンタル・販売、住宅改修

☎ 03-5318-4007

ニ ア ハ ウ ス コ ム

こんにちは！福祉用具専門相談員の佐藤英郎です。

電動カート（電動車いす）は、自力での外出が難しくなったご利用者様の足代わりになり、

便利に移動できる車いすです。では、どんなことに気をつけて選べば良いのでしょうか？

ポイントを３回に分けてお話ししています。

最終回のテーマは「運転するときのポイント」です。

■運転するときのポイント
出かける際はなるべく交通量の少ない道を選び、踏切を避

けましょう。凹凸の多い道や落ち葉など堆積物の多い道も

走行しづらいので、避けるようにしましょう。電動カート

は歩行者の扱いなので、歩道もしくは歩道のないところで

は右側を通行しましょう。

人にぶつからないように間隔を取り、すぐに止まれるよう

にスピードは2㎞/hぐらいにして操作しましょう。万が一、

事故を起こした場合は加害者になる可能性もあるので、

保険に入っておくことをお勧めします。

ポイントその１：

交通量の多い道や

踏切は避けること。

ポイントその２：

外出先でのバッテリ

ー切れに注意。

ポイントその３：

人がいるところでは

車幅を考慮し、スピ

ードを落とす。

外出先でのバッテリー切れは要注意です。とくに交差点や

踏切内でのバッテリー切れは大事故につながりかねません。

使用の前には充分に充電し、走行中もつねにバッテリー残

量を気にかけるようにしましょう。



株式会社
アスモ

たんぽぽ介護
■訪問介護

シニアハウスコム
■有料老人ホーム紹介

在宅介護センター・アスモ
■ケアプラン作成
■福祉用具レンタル・販売 住宅改修

アスモ・テクノサービス
■建物設備保守管理・
コスト適正化事業

アスモエージェント
■人材紹介

アスモカレッジ
■介護人材養成・開発

株式会社アスモ

〒165-0026 東京都中野区新井1-26-4 2F

TEL  03-5318-4007 FAX  03-5318-4008

アスモと地域～アスモファームだより

株式会社アスモリンク 総合サポート

☎ 03-5318-0309

急に気温が上がった3月下旬、畑に行くと野菜たちから
鮮やかな黄色の花が咲いていました。

「これはこのままどうなるんだろうか？」と思い、

あえて収穫はせずに2週間程そのままにしたところ、
こんなにも鮮やかな花をたくさん咲かせていました。

これはすべて一般的に「菜の花」と呼ばれるお花です。
菜の花とは・・・
アブラナ科の野菜の花芽の総称で、
「小松菜」も「白菜」も「ブロッコリー」も
すべて「アブラナ科」という同じ仲間になります。

収穫時期を逸してしまい野菜たちに“申し訳ない”、
と思いましたが、成長した姿を見ることができました。

本来なら、“この花が散るまでが野菜たちの一生”
なのだと考えると、“私たちは成長の過程を頂いている”
ということになります。

まさに「有ることが難しい」と書いて「有難い」ですね。

野菜たちの伸びしろをたくさん頂いていると感謝すると
「自分はもっと成長していけるっ！！」
そう思わせてくれるのがアスモファームなのです。

ファーマー佐藤

皆さん、こんちには！！
平日はシニアハウスコム相談員、週末はアスモファーム農作員をしている『ファーマー☀佐藤』です。

今回は、野菜から咲く“お花（菜の花）”についてご紹介しま～す ＼(*´▽｀*)／

【ブロッコリー】【白菜】【小松菜】

☆最近はお客様の持ち家売却のお手伝いをさせて頂く事が増えており、その中でも

「新型コロナウィルス」「ウクライナ侵攻」など度々世間を騒がせている話題が

不動産価格へ及ぼす影響はあるのか？という質問が多く上がります。

今回は上記の回答と今後の推移についてお話していきます。

☆結論からお伝えすると近年の不動産相場は全体的に価格の

上昇率が飛びぬけて高いとの指標が出ております。

マンションに関しては1990年代の不動産バブル期の平均数値を

超えています。理由としては人口の都市集中化やウッドショックに

よる新築マンション価格の高止まりなどが挙げられます。

一方の戸建て住宅も高騰傾向にあり、テレワークの一般化で部屋数に

ゆとりのある生活ニーズが高まったのが理由かと考えられます。

☆「ウィズコロナ」が一般化されてきている今からは特に都市部の不動産価格は

上昇すると言われております。売却等はタイミングが重要視されます。

「何かお困り事があれば是非ご相談を！！」 アスモグループ→→

『近年の不動産価格の推移について、、、。』
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